
 
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten  1  bis  10 
vom 11.07.2016  
im Gemeinschaftshaus Schmachthagen, 
     Dorfstraße 11 

 

Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 21:34 Uhr  Schulze-Weber 
Unterbrechung  von -- Uhr  (Protokollführer) 
 bis  -- Uhr  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
       Gesetzl. Mitgliederzahl:  11 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1. Bgm. Beck  1. Herr Schulze-Weber , Amt 

2. GV’in Blohm  Bad Oldesloe-Land, Protokollführer 

3. GV’in Bornholdt   

4. GV Schnoor   

5. GV’in von Rein  

6. GV Frank Westphal  

  

 Es fehlen entschuldigt: 

 GV Janus 

 GV’in Lennartz 

 GV’in Pfeffer 

 GV Sufin 

 GV Thorsten Westphal 

  

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 30.06.2016 auf Montag, 
den 11.07.2016 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Bürgermeister Beck stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung keine Einwendungen erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 6 – beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeister Beck, die Tagesordnungspunkte 13) – 
15) nicht öffentlich zu beraten.  
 
Da hierüber keine Aussprache gewünscht wird ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 13) – 15) werden nicht öffe ntlich beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 
 
 
Tagesordnung:  

1. Einwohnerfragestunde (Teil 1) 

2. Protokoll der Sitzung vom 15.03.2016 

3. Bericht des Bürgermeisters 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

5. 9. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde Pölitz im Ortsteil Pölitz für das 
Gebiet: westlich der Hauptstraße, nördlich der Straße Zum Sportzentrum   
a) Ergebnis der eingehenden Stellungnahmen während der öffentlichen Auslegung 
b) Abschließender Beschluss 
 

6. Wahl einer/eines stv. Vorsitzenden des Kultur-, Sport- und Sozialausschusses 

7. Über- und außerplanmäßige Ausgaben    

8. Einstellung eines FSJ’lers für die Kindertagesstätte Pusteblume;  
 a) Grundsatzbeschluss 
 b) Ermächtigung des Bürgermeisters zur Personalauswahl und Einstellung 
 
9. 2. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von Benutzungsgebühren für die 

Kindertagesstätte Pusteblume in Pölitz; 
hier: Anpassung der Benutzungsgebühren 
  

10. Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED; 

hier: weitere Vorgehensweise 

11. Verschiedenes 

12. Einwohnerfragestunde (Teil 2) 

13. Vertragsangelegenheiten; 

hier: Vertragsabschluss mit dem SSV Pölitz  

14. Ordnungsprüfung 2007-2013  

15. Personalangelegenheiten 
 

16. Beschluss über einen Zuschuss der Gemeinde zum Kunstrasen des SSV Pölitz 
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TOP 1: Einwohnerfragestunde (Teil 1) 
 

a) Anwesende Eltern bitten um Auskunft, warum jetzt eine Erhöhung der 
Kindertagesstättengebühren beschlossen werden soll. 

 
Herr Schnoor erläutert dazu, dass die Gemeinde mit deutlich höheren Zuschüssen 
gerechnet habe, als nun tatsächlich gezahlt werden. Nach einem Jahr Betrieb der 
Kinderkrippe sei eine Neukalkulation erfolgt. Die Gemeinde Pölitz könne sich einen 
höheren Anteil nicht leisten, eine erneute Erhöhung der Steuerhebesätze werde von der 
Gemeindevertretung abgelehnt. 
 
Auf Nachfrage stellt Herr Schnorr die Kostenaufstellung, die der Kalkulation zugrunde 
liegt, zur Verfügung. Von Gesamtkosten in Höhe von 300.000 EUR entfallen 200.000 
EUR auf die Personalkosten. Dazu verweist Frau Blohm auf die beschlossene 
Tariferhöhung. 
 
Herr Beck ergänzt, dass auch das Gemeindeprüfungsamt aufgrund der finanziellen Lage 
der Gemeinde einen höheren Elternanteil an den Kosten erwartet. 
 
Für den Elternbeirat nimmt Frau Bruhns Stellung. Nach Recherchen des Kindergarten-
beirats würde die Krippe Pölitz nach der Gebührenerhöhung im Umkreis den höchsten 
Elternbeitrag haben. Für eine Betreuung von 8:00 – 15:00 Uhr wären 520,- EUR 
monatlich zu bezahlen. Teilzeitkräfte würden somit von ihrem Gehalt nur 200,- EUR 
monatlich behalten. Die Ankündigung der Erhöhung mit Hinweis auf die heutige Sitzung 
sei zudem zu kurzfristig erfolgt. Eine Einflussnahme der Eltern sei so kaum möglich 
gewesen. 
 
Frau Blohm weist daraufhin, dass im Amtsgebiet Bad Oldesloe-Land auch im 
Kindergarten Mollhagen in Kürze die Gebühren erhöht werden sollen. 
 
Zum zeitlichen Ablauf verweist Herr Schnoor auf die vorherige öffentliche Beratung im 
Finanzausschuss. 
 
Herr Beck erklärt auf Nachfrage, dass eine jährliche Überprüfung der Gebühren erfolgen 
soll, um zukünftig größere Gebührensprünge zu vermeiden. 

 
b) Frau Bruhns fragt, warum zusätzlich ein FSJler eingestellt werden solle. Dieser dürfe im 

erzieherischen Bereich keine Aufgaben übernehmen, verursache aber bei eigentlich 
ausreichendem Personalschlüssel zusätzliche Kosten. 
 

 Herr Beck erklärt dazu, dass er die Erzieherinnen aber bei anderen Aufgaben entlasten 
 könne. Außerdem sei die Einstellung einer Haushaltshilfe für die Mittagszeit geplant 
 gewesen. Dafür habe sich aber niemand gefunden. 
 
c) Eine Mutter beschwert sich über die dreiwöchige Schließung der Kinderkrippe während 

der Sommerferien. Andere Kinderkrippen wären nicht solange geschlossen, sie selbst 
könne das mit ihrem Urlaub nicht abdecken. 

 
 Die Gemeindevertreter/innen verweisen darauf, dass eine durchgehende Öffnung 
 weitere Kosten verursachen würde. 
 Herr Beck sagt zu, das Thema in den Gremien zu diskutieren. 
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noch TOP 1: 

 
d) Es wird gefragt, ob für ein Kind, das aufgrund der Gebührenerhöhung aus der Krippe 

abgemeldet werde, seinen Anspruch auf einen Platz im Kindergarten verliere. 
 
 Nach Ansicht von Herrn Beck ist das satzungsgemäß der Fall, da dort dem Übergang 
 von Kinderkrippe zu Kindergarten Vorrang eingeräumt würde. 
 
e) Herr Reddig vom SSV Pölitz weist auf zwei falsche Terminangaben auf der Homepage 

des Amtes hin.  
 
 
TOP 2: Protokoll der Sitzung vom 15.03.2016 
 
Zum Protokoll der letzten Sitzung gibt es keine Anmerkungen. 
 
 
TOP 3: Bericht des Bürgermeisters 
 
 
Bürgermeister Beck berichtet über folgendes: 
 

a) Am 18./19.03. hat es Schmierereien rund um die Einmündung Schulsteig im Ortsteil 
Schmachthagen gegeben. Eine Anzeige wurde aufgenommen. Der Gemeindearbeiter 
hat die Beseitigung so gut es ging vorgenommen. 

 
b) Nachdem in der Jahreshauptversammlung des SSV Pölitz kein 1. Vorsitzender gefunden 

werden konnte, gelang dies nunmehr in einer außerordentlichen Sitzung im April.  
1. Vorsitzender ist nun Peter Eissing, Alexandra Gellers ist 2. Vorsitzende. 

 
c) Das rechtzeitige Mähen der Banketten an der L88 inklusive der Ortsdurchfahrt 

Schmachthagen sowie an der Kreisstraße durch Schwienköben und Schulenburg ist auf 
Kosten der Sicherheit unterblieben bzw. erst auf Nachfrage erfolgt. Lt. Auskunft des 
Kreises und der Straßenmeisterei Bargteheide mäht an der Kreisstraße ein 
Subunternehmen. Dies arbeitete dann am Folgetag meiner Nachfrage. An der L88 mäht 
die Straßenmeisterei selbst. Da wäre ein früheres Mähen nicht möglich, da die Arbeiter 
zu dem Zeitpunkt im Südkreis beschäftigt waren. Herr Beck bleibt an dem Thema dran 
und hofft, eine zufriedenstellende Vereinbarung zumindest für das kommende Jahr 
erzielen zu können. 

 
d) Am 27.04.2016 hat die Regionalkonferenz für die landesweite Kita-Datenbank stattge-

funden. Die Gemeinde Pölitz wird sich daran beteiligen. Die Beteiligung ist kostenfrei 
und bietet viele Vorteile. Eltern können erfahren, wo Betreuungsplätze zur Verfügung 
stehen, Kommunen erkennen Doppel- und Mehrfachanmeldungen und Kitas bietet sich 
darüber hinaus eine gute Präsentationsplattform. 

 
 Adresse: www.kitaportal-sh.de 

 
e) An der Kläranlage im Schulsteig ist eine weitere Einzäunung erforderlich, da sich hin und 

wieder Rehe hinein verirren und bereits einmal nicht herausgefunden haben. Ein 
günstiger Wildzaun ist ausreichend und wird vom Gemeindearbeiter aufgestellt. Darüber 
hinaus musste an der Kläranlage ein Lüfter ausgetauscht werden. 
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noch TOP 3: 
 

f) Der Bau des Kunstrasens des SSV Pölitz ist abgeschlossen. Am 19.07.2016 findet ab 
17:30 Uhr die offizielle Einweihung statt. 

 
g) Die beiden Feuerwehren haben eine Mitgliederwerbeaktion durchgeführt. Es wurden 

Eimer als Haushaltslöschkübel mit einem Infoblatt zur Mitgliedersituation verteilt. In 
Schulenburg fand zusätzlich ein Feuerwehrinfotag statt, an dem sich jeder ausprobieren 
konnte. Ein aktives Mitglied konnte dadurch bereits gewonnen werden. Nun hoffen wir 
auf weitere aktive und passive Eintritte. 
 

 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
 

a) Frau Blohm spricht die bisher unterbliebenen Mäharbeiten an der L88 an. Aus Gründen 
der Verkehrssicherheit regt sie an, die Arbeiten selbst zu veranlassen und der Straßen-
meisterei in Rechnung zu stellen. 
 
Herr Beck sieht dafür keine rechtliche Grundlage. Er habe die Situation selbst mit Fotos 
dokumentiert und wird an den Landesbetrieb herantreten. 
 

b) Frau Bornholdt gibt bekannt, dass die diesjährige Gemeindefahrt am 04.09. stattfindet. 
Es ist ein Besuch des Erntefestes in Scharmbeck bei Winsen geplant.  

 
 
 
TOP 5: 9. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde Pölitz im Ortsteil Pölitz für das 
 Gebiet: westlich der Hauptstraße, nördlich der Straße Zum Sportzentrum  
 a) Ergebnis der eingehenden Stellungnahmen während der öffentlichen Auslegung 
 b) Abschließender Beschluss 
 
Ohne weitere Diskussion wird über folgenden Beschlu ssvorschlag abgestimmt: 

1. Die während der öffentlichen Auslegung des Entwu rfs der 9. Änderung des Flä-
chennutzungsplanes der Gemeinde Pölitz (Gebiet: Ort steil Pölitz, westlich der 
Hauptstraße, nördlich der Straße Zum Sportzentrum) eingegangenen Stellung-
nahmen der Behörden und sonstigen Träger öffentlich er Belange sowie der Öf-
fentlichkeit hat die Gemeindevertretung mit folgend em Ergebnis geprüft: (siehe 
hierzu die Zusammenstellung zur Abwägungsempfehlung  des Planlabors 
Stolzenberg/Stand: 11.07.2016).  

2. Das Planlabor Stolzenberg wird beauftragt, dieje nigen, die eine Stellungnahme 
zur öffentlichen Auslegung abgegeben haben, von die sem Ergebnis mit Angabe 
der Gründe in Kenntnis zu setzen. Die nicht berücks ichtigten Stellungnahmen 
sind bei der Vorlage des Planes zur Genehmigung mit  einer Stellungnahme bei-
zufügen.  

3. Die Gemeindevertretung beschließt die 9. Änderun g des Flächennutzungspla-
nes. Die Begründung wird gebilligt.  

4. Die Amtsverwaltung wird beauftragt, die 9. Änder ung des Flächennutzungspla-
nes zur Genehmigung vorzulegen und danach die Ertei lung der Genehmigung 
nach § 6 Abs. 5 BauGB ortsüblich bekannt zu machen.  
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noch TOP 5: 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Bemerkung: Aufgrund des §22 GO waren keine Gemeindevertreter / -innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
TOP 6: Wahl einer/eines stv. Vorsitzenden des Kultur-, Sport- und Sozialausschusses   

 
Nachdem GVin Bornholdt von der Gemeindevertretung zur Vorsitzenden des Kultur- und 
Sozialausschusses gewählt wurde, ist der Posten des Stellvertretenden Vorsitzenden neu zu 
besetzen. 
 
Vorgeschlagen wird Frau Blohm. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 7: Über- und außerplanmäßige Ausgaben   

 
Es wird über die nachberechneten Kinderkrippenkosten für die die Jahre 2013 und 2014 
diskutiert. Herr Beck erläutert, dass im Krippenbereich tatsächliche Kosten zugrunde gelegt 
werden. Für die Krippe Rethwisch sind die Kosten beispielsweise höher als in Lasbek. Die 
Nachberechnungen seien von ihm geprüft worden und zutreffend. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt den über- und außerpl anmäßigen Ausgaben in der 
vorgelegten Form zu, bzw. nimmt diese zur Kenntnis.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 8: Einstellung eines FSJ’lers für die Kindertagesstätte Pusteblume;  
 a) Grundsatzbeschluss 
 b) Ermächtigung des Bürgermeisters zur Personalauswahl und Einstellung  
   

 
 
Herr Schnoor berichtet kurz aus der letzten Sitzung des Finanzausschusses. 
 
Es wird dann über folgende Beschlussvorschläge abge stimmt: 
 
a) Die Gemeindevertretung beschließt auf Empfehlung  des Finanzausschusses, zum 

Kindergartenjahr 2016/2017 einen FSJler in der Kind ertagesstätte „Pusteblume“ in 
Pölitz zu beschäftigen. Der Bürgermeister wird ermä chtigt, einen Vertrag zur Träger-
schaft / pädagogischen Begleitung des FSJlers mit d em Kreisjugendring zu 
schließen.  
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noch TOP 8: 
 
 Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 
b) Die Gemeindevertretung ermächtigt den Bürgermeis ter, zusammen mit Frau Reimers 

die Personalauswahl zu treffen und einen FSJler ein zustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 

 
 
TOP 9: 2. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von Benutzungsgebühren für die 

Kindertagesstätte Pusteblume in Pölitz; 
hier: Anpassung der Benutzungsgebühren 

 

 
Eine Diskussion dieses Tagesordnungspunktes ist bereits im Rahmen der Einwohner-
fragestunde erfolgt. 
 
 
Es wird über folgenden Beschlussvorschlag abgestimm t: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt auf Empfehlung de s Finanzausschusses die Variante 
1 der 2. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhe bung von Benutzungsgebühren für 
die Kindertagesstätte Pölitz wie vorgelegt mit eine m Sozialbeitrag in Höhe von 37,5 % für 
alle Gruppen. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 
 
 
TOP 10: Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED; 

hier: weitere Vorgehensweise  
   

 
Herr Beck berichtet, dass er am 12.07.16 einen Termin beim Ingenieurbüro hat, bei dem 
Musterleuchten abgeholt werden sollen. Mit Herrn Gummesson wird er diese die Standorte 
abstimmen. Danach soll eine Ortsbegehung durch den Bau-und Wegeausschuss erfolgen. 
 
Ein Zuwendungsbescheid in Höhe von 25% (24.800 EUR) liegt vor. Die Mittel sollen 2018 
fließen. Die Umsetzung der Maßnahme muss im Zeitraum 01.08.2016 – 31.07.2017 erfolgen. 
 
Es wird davon ausgegangen, dass die eingesetzten Mittel durch Einsparungen bei den 
Stromkosten innerhalb von acht Jahren refinanziert sind. 
 
Es wird über folgende Beschlussvorschläge abgestimm t: 
 
a) Die Gemeindevertretung ermächtigt den Bau-und We geausschuss zu entscheiden, 

welche LED-Leuchten angeschafft werden sollen. 
 
 Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 
b) Die Gemeindevertretung ermächtigt den Bürgermeis ter, die Umstellung auf die LED-

Beleuchtung entsprechend der Entscheidung des Bau- und Wegeausschusses 
auszuschreiben. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
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TOP 11: Verschiedenes   

 
Herr Beck schlägt vor, für die Aufstellung der Recycling-Container den Standort „Blumenberg / 
Ecke Schmachthagener Weg“ zu prüfen. Es handelt sich um eine gemeindliche Fläche. 
 
Vor- und Nachteile des jetzigen Standortes am Kindergarten und möglicher anderer Standorte 
werden diskutiert. 
 
Es wird über folgenden Beschlussvorschlag abgestimm t: 
 
Die Fläche „Blumenberg / Ecke Schmachthagener Weg“ soll auf ihre Eignung zur 
Aufstellung der Recycling-Container geprüft werden.  Kosten einer möglichen 
Verlagerung der Container sollen ermittelt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
 
TOP 12: Einwohnerfragestunde (Teil 2) 
  

 
 
Herr Reddig vom SSV Pölitz gibt zur Kenntnis, dass die Anbringung eines Werbebanners 
(Fussballschule) an der Bushaltestelle Ohldörp von der Straßenmeisterei untersagt wurde, da 
außerhalb geschlossener Ortschaften 40 m Abstand zur Straße einzuhalten seien. 
 
 
Die Tagesordnungspunkte 13) bis 15) werden gemäß Be schluss nicht öffentlich beraten. 
Die Öffentlichkeit wird nunmehr ausgeschlossen und verlässt den Sitzungsraum.  
 
 
 
TOP 13: Vertragsangelegenheiten; 
 hier: Vertragsabschluss mit dem SSV Pölitz 
  

 
 
TOP 14: Ordnungsprüfung 2007-2013  
  

 
 
TOP 15: Personalangelegenheiten  
   

 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Bürgerm eister Beck gibt die im nichtöffent-
lichen Teil gefassten Beschlüsse bekannt. 
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TOP 16: Beschluss über einen Zuschuss der Gemeinde zum Kunstrasen des SSV Pölitz  
   

 
Im Haushalt 2016 sind 10.000 EUR als Zuschuss an den SSV Pölitz für die Errichtung des 
Kunstrasenplatzes eingeplant. Die Gewährung des Zuschusses sollte aber an die Überarbeitung 
des Vertrages zwischen Gemeinde und Sportverein gebunden sein. Herr Beck bittet, nachdem 
der überarbeitete Vertrag unterschriftsreif ist, um Zustimmung zur Zahlung des Zuschusses. 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Auszahlung eines Zuschusses in Höhe von 10.000,- 
EUR an den SSV Pölitz unter der Voraussetzung, dass  der vorliegende Überlassungs-
vertrag unterschrieben wird, zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen 
 
 
 
 
 Bürgermeister Protokollführer 


